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MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  10

Vereadores de São Paulo e Rio de Janeiro apresentam na quinta-feira projeto contra escala 6×1

Vereadores apresentam 
projeto contra escala 6×1

TERROR nos transportes do Rio: 
Assaltos a ônibus disparam na cidade

Crimes em ônibus na Avenida Brasil geram medo e preocupação:  O aumento de 42% nos roubos a 
coletivos em um ano destaca a urgência de ações eficazes para garantir segurança a passageiros e 
motoristas no Rio de Janeiro.

O elenco principal do Botafogo ameaçou 
não se reapresentar para os treinos caso 
o clube não quite todos os pagamentos 

pendentes até o dia 14 de janeiro. 

CIDADES CABO FRIO 

Prefeito divulga lista de 
contratados fantasmas 

ligados a Magdala
PÁG  6

MATÉRIA NA PÁG 5

  ESPORTE 

AMEAÇA DE JOGADORES E 
CRISE SALARIAL NO BOTAFOGO

MATÉRIA COMPLETA PÁG 10

Bolsa Atleta RJ do governo entra em 
2025 com o recorde de 825 atletas 
Com R$ 15,1 milhões investidos em 2025, o programa apoia 825 atletas, 
incluindo destaques como Rafaela Silva e Jade Barbosa, promovendo 
igualdade e excelência esportiva.

CADERNO G

“Camareiras” 
volta aos palcos 
para sua última 

temporada

PÁG  9

A espera terminou! Luisa Perisse 
e Castorine estão de volta aos 

palcos com a hilariante comédia 
musical “Camareiras”

MATÉRIA COMPLETA PÁG 10

MATÉRIA NA PÁG 7
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Nos livros e cader-
nos das crianças, 
a maioria dos 
heróis e persona-

gens históricos é branca, o 
que representa um desafio 
para a inclusão de histó-
rias e figuras negras. Rose 
Meire Silva, agricultora e 
liderança da comunidade 
quilombola Rio dos Maca-
cos, em Simões Filho (BA), 
destaca que é fundamental 
que as crianças e jovens 
negros, que predominam 
na comunidade, reconhe-
çam suas próprias histó-
rias e heróis. Mesmo anal-
fabeta, Rose se informou 
sobre a Lei 10.639, que, há 
22 anos, tornou obrigatório 
o ensino da cultura afro-
-brasileira nas escolas. Ela 
passou a percorrer escolas 

vizinhas para cobrar a inclu-
são do conteúdo no currí-
culo, pois muitas crianças 
enfrentam longas cami-
nhadas até as escolas e 
retornam frustradas, pois 
os professores raramente 
abordam temas sobre a cul-
tura negra ou quilombola.
A professora e pesquisa-
dora Gina Vieira, defen-
sora do ensino antirracista, 
afirma que exigir o cum-
primento da lei não é um 
ato de caridade, mas uma 
busca por direitos. Segundo 
ela, os professores devem 
promover a diversidade e 
celebrar a identidade bra-
sileira, como está na Cons-
tituição. A professora Luiza 
Mandela, especialista em 
educação para a diversi-
dade étnico-racial, também 

vê a lei como um avanço 
importante, pois tem pro-
porcionado maior inte-
resse dos educadores pelos 
temas afro-brasileiros.
Apesar dos avanços, as pes-
quisadoras apontam que 
a legislação ainda precisa 
ser aperfeiçoada, especial-
mente no que diz respeito 
à fiscalização e à formação 
docente. A falta de disci-
plinas obrigatórias sobre 
a temática nos cursos de 
licenciatura e a resistên-
cia de alguns profissionais 
ainda são desafios. Além 
disso, o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
tem cobrado questões 
relacionadas à valoriza-
ção da herança africana, 
o que exige que os alunos 
estejam preparados com 

um repertório adequado.
A pesquisa de 2023 do 
Instituto Alana e Geledés 
revelou que muitas secre-
tarias municipais de Edu-
cação ainda não imple-
mentam adequadamente 

o ensino da cultura afro-
-brasileira. O Ministério 
da Educação, por sua 
vez, reconhece avanços, 
como a Política Nacio-
nal de Equidade e a cria-
ção do feriado de 20 de 

novembro, mas também 
enfatiza a necessidade de 
monitoramento e imple-
mentação de ações con-
cretas para combater as 
desigualdades étnico-ra-
ciais nas escolas.

Três dias antes da posse de 
Nicolás Maduro, na Vene-
zuela, o ex-candidato à 

presidência Enrique Márquez, 
do partido Centrados, foi preso 
sob acusação de tentativa de 
golpe de Estado. O governo 
afirma que Márquez estava 
planejando uma posse para-
lela do opositor Edmundo Gon-
zález, a partir de uma embai-
xada venezuelana no exterior. 

A esposa de Márquez, Sonia 
Lugo, denunciou sua prisão em 
uma rede social, chamando a 
detenção de um sequestro rea-
lizado por grupos paramilita-
res, com o objetivo de silenciar 
os opositores.
O ministro do Interior, Dios-
dado Cabello, afirmou que 
Márquez foi responsável pela 
articulação de um golpe e 
pela formação de um governo 

paralelo. Ele também criticou 
a ideia de um governo interino 
que deslegitimasse as institui-
ções do Estado venezuelano. A 
acusação se refere à tentativa 
de juramentar González, can-
didato da Plataforma Unitária, 
como presidente, após alega-
ções de fraude nas eleições 
de 2024.
A prisão de Márquez gerou 
repercussão internacional, 

com o presidente colombiano, 
Gustavo Petro, criticando a 
detenção e declarando que 
isso o impediu de participar da 
posse de Maduro. A oposição 
e organismos internacionais 
apontam irregularidades nas 
eleições, enquanto o governo 
Maduro defende a legitimi-
dade do processo, exigindo 
respeito às decisões judiciais 
e à soberania da Venezuela.

Governo pagará R$ 60 mil a 
famílias de crianças afetadas

No dia 7 de janeiro, 
Donald Trump deu cole-
tiva para os principais 

meios de comunicações e colo-
cou nas redes sociais suas pre-
tensões ao falar sobre anexar 
Canadá, para ser o 51º Estado 
Americano. O país vizinho é 
dependente economicamente 
dos americanos em função do 
seu fluxo de exportação ter o 
EUA como principal parceiro. 
O futuro presidente propõe 
também a compra do arquipé-
lago da Groelândia, à volta de 
administrar o canal do Panamá 
e além de trocar o nome do 
golfo do México para Golfo da 
América, anexando o território 
para o EUA.
Com a possibilidade de uma 
nova geopolítica que Trump 
está propondo, encontrou 
muitos questionamentos pelo 
mundo afora. O que Trump 
quer é colocar no seu novo 
mandato o EUA no centro da 
discursão mundial, no sentido 

de reaver o papel de 1ª potên-
cia, buscando ter novas fontes 
de recurso e territórios estra-
tégicos. A Groelândia que faz 
parte da União Europeia tem 
debaixo da geleira ouro, ferro, 
urânio, diamante, petróleo, 
gás e minérios raros para pro-
duzir baterias recarregáveis. 
Trump quer comprar da Dina-
marca, responsável pela defesa 
e relações exteriores do ter-
ritório que é do tamanho da 

Argentina.  
No canal do Panamá que liga 
o oceano atlântico ao Pacifico 
para facilitar a rota comercial, 
Trump quer reaver a adminis-
tração que Jimmy Carter/demo-
crata devolveu para o Panamá 
em 1977. O EUA construiu o 
canal logo após a indepen-
dência do Panamá, em 1903 e 
administrava até a data de 1999 
quando o ex Presidente Carter 
devolveu para os Panamenhos. 

A grande preocupação de 
Trump é com a rota de comer-
cio que a China vem desenvol-
vendo ampliando suas ativida-
des comerciais pelo mundo.  
O Golfo do México é estraté-
gico na visão de Trump, pois 
no subsolo é rico em petróleo 
e o território faz divisa com 
México e Cuba.
Para todos os casos que foram 
mencionados por Trump na 
coletiva com os meios de comu-
nicações, o futuro mandatário 
do EUA pretende usar coer-
ção econômica e até sanções 
aumentando as taxas de expor-
tações para esses países/terri-
tórios, e no último caso usar a 
força das armas.
Se não for bravata de Trump 
que está a 13 dias da posse 
para o segundo mandato de 
presidente, estará cometendo 
um grave crime contra a invio-
labilidade das fronteiras, prin-
cípio fundamental do direito 
internacional.

“Trump coloca EUA no centro das atenções" 

Ensino de cultura afro é 
obrigatório há 22 anos, 
mas requer avanços

ZIKA VÍRUS

Uma medida provisória 
publicada na quinta-feira 
(9) no Diário Oficial da 

União autoriza o pagamento de 
R$ 60 mil a famílias de crianças 
com deficiência causada pela 
infecção do vírus Zika durante a 
gestação. A indenização é desti-
nada a crianças nascidas entre 
1º de janeiro de 2015 e 31 de 
dezembro de 2024, com defi-
ciência decorrente da síndrome 
congênita causada pela infec-
ção materna. O requerimento 
para a indenização deve ser 
feito ao INSS, com comprova-
ção da relação entre a síndrome 
e a infecção da mãe pelo Zika. 
O pagamento não será consi-
derado na renda mínima para 
permanência no Cadastro Único 

(CadÚnico) ou na elegibilidade 
para benefícios como o Bolsa 
Família.
O apoio financeiro não é acu-
mulável com outras indeniza-
ções similares concedidas por 
decisão judicial. As despesas 
serão custeadas pelo programa 
orçamentário de Indenizações 
e Pensões Especiais da União. 
A medida provisória entra em 
vigor imediatamente, mas pre-
cisa ser aprovada pelos plená-
rios da Câmara e do Senado para 
se tornar lei, com vigência de até 
120 dias. A síndrome associada 
ao Zika pode causar alterações 
visuais, auditivas e neuropsi-
comotoras, sendo mais grave 
quando a infecção ocorre no 
início da gestação.

 MUNDO 

Venezuela: ex-candidato opositor é 
preso a 3 dias da posse de Maduro

 EDUCAÇÃO E CULTURA

O Ministério do Desenvol-
vimento Agrário (MDA) 
divulgou, na quinta-feira 

(9), um balanço das medidas 
adotadas pelo governo federal 
para mitigar os impactos das 
enchentes no Rio Grande do 
Sul em 2024. Segundo o MDA, 
mais de R$ 2,5 bilhões foram 
destinados à recuperação da 
agricultura familiar no estado.
Esses recursos foram aplicados 
em créditos extraordinários, 
descontos em dívidas, finan-
ciamento emergencial e apoio à 
recuperação de estradas e habi-
tação. Para a linha de crédito 
emergencial, foram disponibi-
lizados cerca de R$ 1,2 bilhão, 
com prazo de pagamento de até 

10 anos, carência de 3 anos e 
um rebate de 30% no valor con-
tratado. O valor do crédito foi 
limitado a R$ 25 mil para muni-
cípios em calamidade pública e 
a R$ 20 mil para municípios em 
situação de emergência.
Além disso, foram alocados 
R$ 1,9 bilhão em subvenções, 
beneficiando mais de 80 mil 
mutuários, com mais de 140 mil 
operações de crédito realizadas. 
As enchentes de 2024 afetaram 
96% do estado, atingindo 478 
municípios, que foram decla-
rados em estado de calami-
dade ou emergência. Cerca de 
2,3 milhões de pessoas foram 
impactadas de alguma forma 
pelos desastres naturais.

Governo liberou R$ 2,5 bilhões 
para agricultura familiar

PAPO RETO SEM MIMIMI

CHUVAS NO RS

 FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL
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O maior programa 
de transferência 
direta de recur-
sos ao desporto 

e paradesporto fluminense, 
com pagamentos mensais de 
bolsas que variam de R$ 500 
a R$ 5 mil, o programa Bolsa 
Atleta RJ entra em 2025 com 
o maior número de bene-
ficiários desde a implanta-
ção do benefício, em 2022. 
Foram mais de 1.222 atletas 
inscritos no edital de seleção 
pública 2024/2025 e deste 
total 825 foram aprovados. 
Ao longo do ano, o Governo 
do Estado terá investido R$ 
15,1 milhões no programa.
-O Bolsa Atleta contribui para 
a igualdade no esporte, de 
modo que os atletas podem 
se dedicar às suas atividades 
em todos os níveis. O pro-
grama é motivo de orgulho 
para nós, pois transforma 
vidas e dá novas oportunida-
des de futuro. Desejo sucesso 
aos atletas aprovados – disse 
o governador Cláudio Castro.
O programa Bolsa Atleta 
RJ contempla atletas de 

diferentes categorias, do olím-
pico ao paralímpico, incluindo 
o surdolímpico, além da base. 
Dos contemplados pelo último 
edital constam nomes de peso, 
como a judoca Rafaela Silva, 
campeã olímpica mundial bra-
sileira, que conquistou a meda-
lha de bronze na competição 
de judô por equipes, levando 
o Brasil a uma vitória crucial.
Do grupo olímpico também faz 
parte a ginasta Jade Barbosa, 
que nas Olimpíadas de Paris 
2024 celebrou sua primeira 
medalha olímpica, um bronze 
por equipes, marco significa-
tivo em sua carreira e no des-
porto fluminense. 
Bolsa Atleta em números
A distribuição das bolsas do 
programa é feita por catego-
ria e segue as determinações 
do edital público, divulgado 
anualmente. Do total de 825 
atletas que foram aprovados, 
281 estão nos estágios ini-
ciais (28 iniciam suas carrei-
ras do desporto escolar; 206  
estão nas categorias de base, 
com destaque em campeo-
natos nacionais; 47 estão nas 

categorias de base, com des-
taque em campeonatos inter-
nacionais) e 544 no esporte 

de rendimento, em seu nível 
mais avançado (314 se desta-
cam no esporte de rendimento 

em campeonatos nacionais; 
208 estão em estágios mais 
avançadas de suas carreiras no 

esporte de rendimento. com 
destaque em campeonatos 
internacionais; 22 chegaram 
ao topo da carreira, se des-
tacando nos jogos olímpicos 
[09] paraolímpicos [08] ou sur-
dolímpicos [05]).

Destaque em Paris 2024
Com atletas que vão da base 
ao olímpico e paralímpico, o 
Bolsa Atleta RJ teve quatro 
atletas representando o Rio 
de Janeiro nas Olimpíadas de 
Paris 2024: Rafaela Silva (Judô), 
Ygor Coelho (Badminton), Mar-
cus D’Almeida (Tiro com Arco) 
e Guilherme Caribé (Natação). 
Além deles, 10 paratletas bol-
sistas também representaram 
o Brasil e o Rio de Janeiro nos 
Jogos Paralímpicos: Brenda 
Freitas (Judô), Sérgio Fernandes 
(Judô), Diana Barcelos (Remo), 
Jucelino da Silva (Remo), Ema-
noel Victor (Atletismo), Fábio 
Bordignon (Atletismo), Washin-
gton Jr (Atletismo), Lídia Cruz 
(Natação), Diogo Rebouças 
(Vôlei sentado) e Williams 
Araújo, medalha de ouro no 
Judô paralímpico.

Bolsa Atleta RJ do governo entra em 2025 
com o recorde de 825 atletas aprovados

O Governo do Estado, por 
meio da Suderj, firmou 
uma importante parce-

ria com o Instituto Benjamin 
Constant (IBC), na terça-feira 
(07). A iniciativa permitirá a 
ampliação do número de alu-
nos da instituição atendidos em 
diferentes modalidades espor-
tivas como o atletismo, futebol 
de cegos, judô, goalball e nata-
ção. A novidade será realizada 
por meio do projeto “Flores-
cer pelo Esporte”, iniciativa da 
Suderj que prevê a criação de 
15 núcleos de educação física, 
atendendo a 900 pessoas com 
deficiência no estado, sendo 

120 contemplados no IBC.
- Ao apoiarmos esse projeto, a 
prática esportiva se torna mais 
inclusiva e acessível. Além disso, 
contribuímos para formação de 
cidadãos com deficiência com 
mais autonomia e qualidade de 
vida – pontuou o governador 
Cláudio Castro.
Do total de núcleos, cinco serão 
direcionados ao IBC, e a remu-
neração dos professores será 
viabilizada por meio de um con-
vênio com recursos do Governo 
do Estado.
- Essa ação reafirma o compro-
misso do Governo do Estado 
com a inclusão e o incentivo à 

prática esportiva, reforçando a 
importância do esporte como 
um direito e oportunidade de 
transformação na vida das pes-
soas com deficiência– destacou 
Marcos Santos, presidente da 
Suderj.
O projeto busca atender tanto 
iniciantes no paradesporto 
quanto atletas experientes 
que necessitam de treina-
mento especializado para 
continuar evoluindo em suas 
modalidades.
- O IBC e a Suderj estarão foca-
dos em incentivar a inclusão, 
garantindo que essas pes-
soas tenham acesso à prática 

esportiva, de acordo com suas 
possibilidades. Juntos, formare-
mos novos atletas e cidadãos. 
Meu agradecimento ao Governo 
do Estado por essa importante 
parceria – disse o diretor do IBC, 
Mauro Conceição.
As atividades acontecerão no 
próprio instituto e serão reali-
zadas no contraturno escolar, 
proporcionando aos estudantes 
novas oportunidades de inclu-
são e desenvolvimento. Com 
a nova parceria, a expectativa 
é utilizar o esporte como fer-
ramenta de socialização, pro-
moção da qualidade de vida e 
desenvolvimento humano.

Estado firma parceria para ampliar o 
acesso ao paradesporto no Rio de Janeiro Os rolezinhos de moto 

em Niterói agora 
estão sendo alvo de 

medidas do prefeito Rodrigo 
Neves, que anunciou ações 
para combater escapamen-
tos adulterados e eventos 
que geram transtornos no 
trânsito e insegurança. A ini-
ciativa faz parte do plano de 
100 dias do novo mandato e 
visa coibir o barulho exces-
sivo nas madrugadas. Neves 

também destacou o cresci-
mento da frota de motos, 
especialmente entre entre-
gadores de aplicativos, e o 
lançamento de um programa 
educacional para reduzir aci-
dentes. A fiscalização das 
calçadas e o decreto sobre 
carga e descarga nos prin-
cipais eixos viários também 
fazem parte das ações para 
melhorar a mobilidade e 
segurança urbana.

Niterói resolve combater
'rolezinhos' de moto

NITERÓI RIO DE JANEIRO

Posturas intensifica fiscalização em toda a extensão do MUVI

A Prefeitura de São 
Gonçalo, por meio da 
Secretaria de Ordem 
Pública, segue com 

fiscalizações em toda a exten-
são do corredor viário Mobili-
dade Urbana Verde Integrada 
(MUVI). Na manhã desta quar-
ta-feira (08), a Subsecretaria de 
Fiscalização de Posturas reali-
zou uma operação de limpeza 

e fiscalização, com foco em 
comércios irregulares, placas 
ilegais, ocupação de calçadas e 
fios que obstruem a via pública.  
A ação teve como objetivo 
garantir aos gonçalenses o uso 
de um espaço urbano orga-
nizado, acessível e seguro. 
Durante a operação, os fiscais 
notificaram estabelecimentos 
comerciais que não atendiam 

às normas, além de realizar a 
retirada de placas irregulares 
fixadas em áreas públicas e a 
remoção de fios não utiliza-
dos, frequentemente causa-
dores de desordem e riscos 
à segurança. Também foram 
estipulados prazos para que 
os comerciantes regularizem 
a situação.
“A Subsecretaria de posturas 

começou o ano com sua equipe 
comprometida em garantir a 
ordem e o cumprimento das 
normas que regem o ordena-
mento público do nosso muni-
cípio, para gerar o bem-estar 
de todos os gonçalenses. A 
fiscalização de publicidade e 
comércios irregulares é uma 
ação necessária para manter 
o espaço público organizado 

com urbanidade e faremos isso 
de forma contínua para man-
ter a organização e ordem dos 
espaços públicos da cidade.”, 
afirmou Diego Manhães, sub-
secretário de Fiscalização de 
Posturas.
A operação também incluiu a 
remoção de fios e cabos desor-
denados nas vias, frequente-
mente causados por furtos 

de fios de cobre. A ação teve 
o apoio da Guarda Municipal 
de São Gonçalo, garantindo a 
segurança da operação.
Essas fiscalizações serão reali-
zadas de forma rotineira, como 
parte do esforço contínuo da 
gestão para reprimir o uso 
indevido do espaço público e 
melhorar a qualidade de vida 
no município.

Na manhã da quinta-
-feira, 9 de janeiro, a 
Secretaria de Obras 

e Infraestrutura de Guapi-
mirim intensificou as obras 
de recuperação no bairro 
Jardim Guapimirim, após a 
forte chuva que atingiu a 
cidade na tarde anterior. 
O volume de água, de 100 
milímetros em apenas duas 
horas, causou alagamentos 
e danificou a rede de dre-
nagem, afetando cerca de 
20 casas e gerando trans-
tornos significativos. É a 
primeira vez que o bairro 
enfrenta alagamentos 
dessa magnitude.

As obras incluem a recons-
trução de manilhas danifi-
cadas e outras ações para 
restabelecer a segurança e 
o conforto dos moradores. 
A prefeita Marina Rocha 
esteve no local, acompa-
nhando os trabalhos e pres-
tando apoio às famílias afe-
tadas. A prefeitura também 
mobilizou equipes de assis-
tência social para atender os 
moradores. A administração 
municipal reforça seu com-
promisso com a recuperação 
da infraestrutura e o bem-
-estar da população, prio-
rizando soluções rápidas e 
eficazes.

Guapimirim intensifica 
obras após fortes chuvas 

GUAPIMIRIM
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A partir do dia 4 de 
fevereiro, mais de 
75 mil estudantes 
da rede municipal 

de ensino de Duque de Caxias 
retornarão às aulas, com um 
incentivo extra para o apren-
dizado: a garantia de refeições 
saudáveis, preparadas por pro-
fissionais capacitados.
Durante todo o ano letivo, a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação, por meio da Coordena-
doria de Alimentação Escolar 
(CAESC), serve 120 mil refei-
ções diariamente nas escolas 
municipais, oferecendo desde 
o café da manhã até o jantar 
para os alunos, dependendo 
do horário de permanência 
na unidade. Esse trabalho, que 
segue rigorosamente as nor-
mas do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE), 
reflete o compromisso da pre-
feitura com a saúde, o bem-es-
tar e o desempenho escolar 
dos estudantes.
Os cardápios são elaborados 
trimestralmente pela equipe 
técnica de nutricionistas da 
CAESC/SME, de acordo com a 

Resolução nº 06/2020 FNDE. 
Vale destacar também que 
os profissionais priorizam 

oferecer gêneros in natura e/
ou minimamente processa-
dos, como legumes, verduras, 

proteínas e frutas. Além disso, 
são disponibilizadas opções 
alternativas para atender 

alunos com necessidades ali-
mentares especiais promo-
vendo inclusão e igualdade 

no atendimento.
Segundo a coordenadora da 
CAESC, profa Ana Paula Ber-
nardino, servir uma refeição 
balanceada contribui para a 
aprendizagem dos alunos. 
“A promoção de hábitos ali-
mentares saudáveis tem um 
papel essencial no rendimento 
escolar, levando em considera-
ção não só os nutrientes e os 
alimentos, mas as combina-
ções entre eles e as prepara-
ções culinárias, bem como as 
dimensões culturais e sociais 
das práticas alimentares”, 
declarou a responsável pela 
coordenadoria. Ainda segundo 
a coordenadora, a SME conti-
nuará oferecendo aos alunos 
cardápios balanceados e nutri-
tivos. “Realizaremos testes de 
aceitabilidade, atividades de 
Educação Alimentar e Nutricio-
nal (EAN), participação de mais 
unidades escolares na 7ª Jor-
nada de EAN do FNDE, gêneros 
da Agricultura Familiar, cum-
prindo novamente a meta e o 
acompanhamento com equipe 
técnica de nutricionistas”, con-
cluiu Bernardino.

Educação de qualidade e alimentação 
escolar: preparando o futuro em Caxias

O Ministério Público do 
Rio de Janeiro está 
investigando a nomea-

ção de dois homens suspeitos 
de envolvimento com milícias 
para cargos de secretários no 
município de Belford Roxo, 
na Baixada Fluminense. As 
nomeações foram realizadas 
pelo atual prefeito, Márcio 
Canella. Fábio Augusto de Oli-
veira Brasil, conhecido como 
Fabinho Varandão, assumiu 
a Secretaria Municipal de 
Esporte. Ele é réu por extorsão 
e porte ilegal de arma de fogo, 
respondendo em liberdade. 
Há seis anos, foi acusado de 
ameaçar moradores para que 
pagassem por sinal clandes-
tino de internet. Procurado, 
Fabinho não respondeu aos 

contatos. Já Luiz Eduardo San-
tos de Araújo, que comanda 
a Secretaria de Indústria e 
Comércio, foi condenado a 
oito anos de prisão por inte-
grar uma milícia. Em nota, Luiz 
Eduardo afirmou ser inocente 
e que não há impedimentos 
legais para exercer o cargo.
No ano passado, ambos ten-
taram se candidatar a vagas 
na Câmara de Vereadores de 
Belford Roxo, mas tiveram as 
candidaturas indeferidas pela 
Justiça Eleitoral devido à sus-
peita de envolvimento com 
organizações criminosas.
A investigação segue em curso, 
e o Ministério Público busca 
esclarecer os fatos relaciona-
dos às nomeações e possíveis 
vínculos com atividades ilícitas.

Escolas da rede estadual em Nova 
Iguaçu estão sendo reformadas

Escolas estaduais no muni-
cípio de Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, estão 

sendo reformadas, através de 
emendas destinadas pelo man-
dato do deputado Carlinhos BNH 
(PP), presidente da Comissão de 
Esporte e Lazer da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj). Além 
de emendas no valor total de 
R$ 350 mil, o deputado formali-
zou indicações legislativas para 
reforma do Ciep 216 Prefeito Jua-
rez Antunes, Ciep 352 Senador 
Severo Gomes, Colégio Estadual 
Professora Maria Helena Alarcão 
e Colégio Estadual Marechal Jua-
rez Távora. As obras de infraes-
trutura estão bem adiantadas, 
com isso os estudantes devem 

iniciar o ano letivo de 2025 com 
instalações renovadas, incluindo 
climatização.
Carlinhos BNH esteve no Ciep 
Prefeito Juarez Antunes, onde 
estudou, mostrando a nova 
pintura, reforma da quadra de 
esportes, instalação de biblio-
teca e de equipamentos de 
ar-condicionado nas salas de 
aula. “Cuidar das nossas escolas 
é garantir um ambiente saudável 
para estudantes e profissionais 
da educação. Vou continuar tra-
balhando para que o pilar mais 
importante para desenvolvi-
mento da nossa sociedade esteja 
sempre evoluindo. Educação tem 
de ser com qualidade”, destacou 
Carlinhos BNH.

NOVA IGUAÇU 

A prefeitura de Quei-
mados segue intensi-
ficando o combate  à 

fome. E uma das ações é a 
construção do primeiro res-
taurante popular da cidade: 
o Restaurante do Povo, que 
está a todo vapor. Esta é uma 
iniciativa através da parceria 
entre a prefeitura e o Governo 
do Estado. Após a inaugura-
ção, a unidade servirá cerca 
de 1500 refeições por dia 
entre café da manhã e almoço. 
O Restaurante está sendo 
construído na antiga quadra 
do Queimados Futebol Clube, 
no Centro de Queimados e a 
previsão de entrega é ainda 
neste primeiro semestre de 
2025. Um espaço amplo que 
contará com um refeitório, 
uma área administrativa, 

outra para distribuição de 
alimentos, higienização com 
lavagem de louças e descarte 
de resíduos, além de uma área 
exclusiva para saída de lixo 
evitando o contato com os 
alimentos.
O prefeito reeleito, Glauco 
Kaizer, destacou a importân-
cia do equipamento na luta 
contra a insegurança alimen-
tar na cidade: “Desde o meu 
primeiro mandato temos 
intensificado os programas 
na luta contra à fome e inse-
gurança alimentar, como foi 
na instalação de dois pólos 
do Café do Trabalhador e pro-
gramas como o Leite Solidá-
rio e o Cartão Queimadense. 
O Restaurante do povo vem 
para intensificar essa marca 
do nosso governo", ressaltou. 

Prefeitura de Queimados avança com 
as obras do restaurante do povo

QUEIMADOS 

MP investiga nomeação de 
suspeitos de ligação com 
milícias para cargos 

São João oferece desconto 
para pagamento do IPTU 

SÃO JOÃO DE MERITI 

Os novos carnês de IPTU 
de 2025 já estão dis-
poníveis para os con-

tribuintes de São João de 
Meriti. Os meritienses que 
pagarem o imposto em cota 
única, até o dia 31 de janeiro, 
terão desconto de 10%. Em 
fevereiro, até o dia 28, o 
desconto será de 8%. Já em 
março o desconto será de 6%.
Existe também a opção de 
dividir em até 10 parce-
las mensais e consecutivas, 
com vencimento no dia 10 de 
cada mês (exceto maio no dia 
12 e agosto no dia 11), mas 
sem desconto. O pagamento 
pode ser realizado em qual-
quer banco, caixas eletrôni-
cos, casas lotéricas ou pela 

internet. O carnê também 
apresenta um QR Code para 
pagamentos via Pix.
Para emissão da 2ª via do 
IPTU 2025, a guia pode ser 
retirada nos seguintes locais 
abaixo:
– Centro Cultural Meritiense, 
localizado na Rua Panamense, 
s/nº – Jardim Meriti
– Poupa Tempo RJ, localizado 
no estacionamento do Sho-
pping Grande Rio
– Na sede da Prefeitura de 
São João de Meriti, localizada 
na Avenida Presidente Lin-
coln, 899 – Jardim Meriti
– No endereço eletrônico por-
tal.meriti.rj.gov.br através da 
opção IPTU ou pelo servidor 
público virtual

BELFORD ROXO 
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Na manhã da quinta-
-feira (9), um assalto 
a um ônibus na Ave-
nida Brasil, na altura 

da Cidade Alta, Zona Norte 
do Rio, marcou um aumento 
significativo nos registros de 
roubos a coletivos na cidade. 
Esses crimes têm se tornado 
cada vez mais frequentes, 
gerando medo entre passa-
geiros e motoristas. Especialis-
tas apontam que a falta de um 
planejamento eficaz de segu-
rança pública e a proximidade 

de pontos dominados por fac-
ções criminosas às vias expres-
sas são as principais causas 
desse crescimento. Eles tam-
bém sugerem investimentos 
em tecnologia como uma pos-
sível solução para combater 
esses crimes.
Segundo dados do Instituto 
de Segurança Pública (ISP), os 
assaltos a ônibus aumentaram 
42% em um ano, passando de 
2.916 registros em 2023 para 
4.127 até novembro de 2024. 
Um exemplo recente ocorreu 

na segunda-feira (6), quando 
criminosos assaltaram um 
coletivo da linha 2310, entre 
Candelária e Bangu, na Ave-
nida Brasil, próximo a Deodoro. 
Imagens de câmeras internas 
mostraram os bandidos arma-
dos ameaçando passageiros 
e roubando seus pertences. 
Outro incidente ocorreu em 28 
de dezembro, quando sete cri-
minosos armados assaltaram 
um BRT na Zona Oeste, entre 
as estações Pedra de Itaúna e 
Rio Mar. A Polícia Civil prendeu 

dois suspeitos dessa ação no 
último sábado (4). Além disso, 
os ônibus também têm sido 
sequestrados por bandidos 
para serem usados como bar-
ricadas em retaliações a ope-
rações policiais, como o caso 
ocorrido em 13 de dezembro, 
quando um motorista foi obri-
gado a atravessar seu ônibus 
em uma rua de acesso à comu-
nidade de Manguinhos.
O perito criminalista José 
Ricardo Bandeira, especia-
lista em segurança pública, 

afirmou que a falta de um 
planejamento adequado de 
segurança é um fator crucial 
para o aumento desses roubos. 
Ele sugere que o investimento 
em tecnologias de patrulha-
mento e inteligência, além de 
ações para impedir o fluxo de 
armas para as facções crimi-
nosas, é essencial para com-
bater o crime. O antropólogo 
Lenin Pires, da UFF, também 
destacou a importância da 
cooperação entre autorida-
des e empresas de ônibus para 

implementar políticas de pre-
venção, como o uso de tecno-
logias e o estudo do compor-
tamento dos criminosos antes 
e depois dos assaltos.
A Rio Ônibus e a Polícia Mili-
tar manifestaram preocupação 
com a situação e reforçaram a 
necessidade de ações mais efe-
tivas para garantir a segurança 
da população. A Polícia Civil 
segue investigando os casos 
e trabalhando de forma inte-
grada com a PM para combater 
os assaltos a coletivos.

Terror nos transportes do Rio: Assaltos 
a ônibus disparam na cidade 

Governador participa de cerimônia de 
posse do novo presidente do TCE

POLÍTICA DO ESTADO 

Portal do Governo ganha novas 
funcionalidades para acessibilidade

O governador Cláudio 
Castro participou, na 
quarta-feira (08/01), da 

sessão solene de posse do con-
selheiro Márcio Pacheco para a 
presidência do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE-RJ) para o 
biênio 2025-2026. Ele foi eleito 
por unanimidade e, durante a 

cerimônia, Castro destacou a 
importância do TCE-RJ para o 
fortalecimento do Estado do Rio 
de Janeiro e para garantir o bem-
-estar da população fluminense.
“O Rio de Janeiro tem 16 milhões 
de pessoas que esperam que 
as autoridades se entendam e 
trabalhem pela população. A 

presidência do TCE, agora assu-
mida por uma pessoa que tem 
uma vasta trajetória pública e 
conhece as necessidades do 
povo fluminense, é um passo 
importante para esse pro-
cesso”, afirmou o governador, 
lembrando a carreira de Már-
cio Pacheco até sua chegada 
ao Tribunal. Márcio Pacheco, 
conselheiro do TCE desde 2022, 
teve uma carreira política signi-
ficativa, com passagens como 
vereador, secretário municipal 
da Pessoa com Deficiência e 
deputado estadual por três man-
datos. Ele destacou que seu prin-
cipal objetivo à frente do TCE-RJ 
será tornar o órgão um espaço 
de diálogo, escuta e aprendi-
zado, visando a construção de 
um estado mais desenvolvido 
e com justiça social.

O Governo do Rio de 
Janeiro implementou 
novas ferramentas de 

acessibilidade no portal GovRJ, 
incluindo um assistente virtual 
por voz e ajustes para pessoas 
com dificuldades visuais. A 
medida visa garantir igualdade 
no acesso à informação e aos 
serviços públicos oferecidos 
pelo Estado.
O governador Cláudio Castro 
destacou que a transforma-
ção digital no governo está 
sendo aprimorada com foco 
na inclusão. “Nosso objetivo é 
um Estado digital, mas sempre 
com a inclusão como requisito 
essencial para avançarmos”, 

afirmou. Entre as novas fun-
cionalidades estão o menu de 
contraste, ideal para pessoas 
com daltonismo, e a ferra-
menta de ajuste do tamanho 
da fonte, que facilita a leitura 
para quem tem dificuldades 
visuais. Além disso, o assistente 
virtual por voz agora lê os con-
teúdos do portal, ampliando a 
acessibilidade.
O secretário de Transformação 
Digital, Feu Braga, ressaltou 
o avanço no portal, garan-
tindo que todos os cidadãos 
tenham acesso a informações 
e serviços públicos. A inclusão 
de ferramentas no portal faz 
parte do programa RJ Digital, 

coordenado pela Secretaria de 
Transformação Digital e Pro-
derj, em parceria com a Subse-
cretaria de Políticas Inclusivas 
da Casa Civil.
O portal já oferece mais de 
2.500 serviços estaduais e 
conta com um intérprete vir-
tual de Língua Brasileira de 
Sinais (Libras), além de fun-
cionalidades de acessibili-
dade digital no formulário do 
Censo Inclusão RJ. A subsecre-
tária de Políticas Inclusivas, Bia 
Pacheco, reforçou que essas 
melhorias visam garantir auto-
nomia e igualdade de oportu-
nidades para as pessoas com 
deficiência no ambiente digital.

Castro tira do papel iniciativa que garante 
mais acessibilidade a pessoas com deficiência 

O governador Cláudio 
Castro sancionou a Lei 
10.662/25, que exige a 

impressão de senhas de aten-
dimento em braile e caracteres 
ampliados em bancos e estabele-
cimentos comerciais. A medida, 
publicada no Diário Oficial nesta 
quarta-feira (08/01), visa melho-
rar a acessibilidade para pessoas 
com deficiência visual. Cláudio 
Castro destacou a importância de 
aprimorar as iniciativas de inclu-
são, afirmando que a ampliação 
dessas políticas é uma prioridade 

de seu governo. A nova norma 
modifica a Lei 7.568/17, e esta-
belece que, quando a entrega 
de senhas for automática, elas 
devem ser impressas em braile 
ou com caracteres ampliados, ou 
então, disponibilizar um aten-
dente para informar a nume-
ração. Além disso, a lei deter-
mina que o aviso sonoro seja 
seguido de um chamamento 
por voz, informando o número 
da senha e o guichê de atendi-
mento. A medida abrange qual-
quer empresa ou instituição que 

utilize senhas para chamar usuá-
rios, como agências bancárias. 
O Procon-RJ será responsável 
pela fiscalização, e o descum-
primento das regras resultará 
em multa de 3 mil UFIRs-RJ, com 
os valores destinados ao Fundo 
para a Política de Interação da 
Pessoa com Deficiência (FUPDE). 
O secretário de Defesa do Con-
sumidor, Gutemberg Fonseca, 
ressaltou que a implementação 
dessa lei é uma conquista sig-
nificativa para as pessoas com 
deficiência visual.

ESTADO DO RIO 

No estado do Rio, PMEs on-line 
movimentaram R$ 356,5 milhões em 2024

Em 2024, as pequenas e 
médias empresas (PMEs) 
online do Rio de Janeiro 

geraram um faturamento de 
R$ 356,5 milhões, um cresci-
mento de 43% em compara-
ção a 2023. Durante o ano, 
mais de 6 milhões de produ-
tos foram vendidos, represen-
tando um aumento de 42% em 
relação ao ano anterior. Os 

dados foram divulgados pela 
Nuvemshop, plataforma de 
e-commerce.
Entre os meios de pagamento 
preferidos pelos fluminenses, 
o cartão de crédito foi o mais 
utilizado, representando 46,5% 
dos pedidos pagos, seguido de 
perto pelo Pix, com 46% do 
total de transações.
Os segmentos que mais se 

destacaram em termos de 
faturamento no estado foram 
liderados pela moda, com R$ 
125 milhões, seguida por aces-
sórios (R$ 40,5 milhões), joias 
(R$ 19 milhões) e saúde & 
beleza (R$ 14 milhões). Esses 
números refletem a crescente 
adesão ao comércio eletrônico 
e a forte demanda nos setores 
mencionados.
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O 5º Comando de 
Policiamento de 
Área (CPA), da Polí-
cia Militar, alcançou 

uma conquista significativa em 
2024, posicionando-se em pri-
meiro lugar no estado do Rio de 
Janeiro na redução dos índices 
de criminalidade. Os dados, que 
fazem parte do Sistema Inte-
grado de Metas (SIM), incluem 
os indicadores de Roubo de Rua, 
Letalidade Violenta, Roubo de 
Veículo e Roubo de Cargas. A 
última vez que o 5º CPA liderou 
o ranking foi em 2021, sob o 
comando do coronel Marcelo 
Malheiros.
O atual comandante, coronel 
Ronaldo Martins, destacou os 
resultados alcançados pela uni-
dade, que cobre as regiões Sul 
Fluminense e Costa Verde. Um 
dos destaques foi a expressiva 
redução no índice de roubo de 
rua, o menor desde a criação do 
Instituto de Segurança Pública 
(ISP), em 2003. “Fechamos 2024 
com apenas 226 roubos de rua 
em toda a área do 5º CPA. Em 
2017, eram 1.500 casos. Mesmo 
durante a pandemia, com lock-
down, registramos 1.180 ocor-
rências. A redução foi acentuada 
a partir de 2021, e neste ano 
tivemos uma queda de 22% em 
relação a 2023, que já apresen-
tava a menor série histórica, 
com 290 casos”, explicou.
A letalidade violenta também 
apresentou queda significativa, 

com uma redução de 30% em 
relação a 2023. Em 2024, foram 
302 mortes, contra 429 no ano 
anterior. Apesar da alta densi-
dade populacional da região – 
mais de 1,3 milhão de habitan-
tes, segundo o IBGE – a média 
mensal caiu para 25 mortes, 
aproximando-se da menor série 
histórica, registrada em 2012, 
com 288 casos.
Os roubos de veículos e de 
cargas também diminuíram. O 
número de roubos de veículos 
caiu 37%, de 146 casos em 2023 
para 91 em 2024. Já os roubos 
de cargas tiveram uma redução 

de 43%, com apenas oito ocor-
rências em 2024, contra 15 no 
ano anterior.
O coronel Ronaldo Martins atri-
buiu os resultados à integração 
entre as forças de segurança 
e as prefeituras das cidades 
atendidas pelo 5º CPA. Ele 
destacou que a parceria apli-
cada em Volta Redonda, Angra 
dos Reis e Barra Mansa, com 
o programa Bairro Presente, 
foi estendida a outras cida-
des como Pinheiral e Miguel 
Pereira. O comandante tam-
bém elogiou o diretor do 5º 
Departamento de Polícia de 

Área (DPA), delegado Maurí-
cio Mendonça, por coordenar 
ações conjuntas com delegados 
e comandantes de batalhão.
Além da integração, medi-
das simples como iluminação 
pública e asfaltamento foram 
apontadas como fundamentais 
para aumentar a sensação de 
segurança. O coronel refor-
çou a importância dos registros 
de ocorrência para orientar 
o planejamento estratégico e 
destacou o impacto positivo 
da segurança na economia 
regional. “Planejamento é o 
caminho do sucesso”, concluiu.

Sul Fluminense e Costa Verde 
alcançam menores índices de 

criminalidade do Estado
Prefeito divulga lista de 
contratados fantasmas

ligados a Magdala 

O prefeito de Cabo 
Frio, Dr. Serginho 
(PL), trouxe à tona 

novas revelações na quar-
ta-feira (8) sobre irregulari-
dades na gestão da ex-pre-
feita Magdala Furtado (PV). 
Durante uma entrevista 
exclusiva, Serginho deta-
lhou a denúncia de que, em 
dezembro de 2024, mais 
de 334 contratos tempo-
rários foram registrados 
no gabinete da ex-prefeita, 
gerando custos superiores 
a R$ 1 milhão por mês.
A lista com os nomes dos 
envolvidos foi divulgada 
pelo prefeito, com o obje-
tivo de informar a popu-
lação sobre os fatos e 
garantir transparência no 
processo. Serginho afirmou 
que todos os documentos 
relacionados ao caso serão 
encaminhados ao Minis-
tério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ), ao Tribu-
nal de Contas do Estado 

(TCE) e à Procuradoria do 
Município para análise e 
providências.
A ação busca responsabi-
lizar os envolvidos e asse-
gurar que irregularidades 
como essas não sejam 
repetidas. Segundo o pre-
feito, a medida é um passo 
importante para recuperar 
a confiança da população e 
fortalecer a gestão pública 
em Cabo Frio.
As denúncias reforçam o 
compromisso da atual admi-
nistração com a transparên-
cia e o combate à má ges-
tão. Dr. Serginho ressaltou 
que sua gestão continuará 
trabalhando para identificar 
e corrigir práticas que preju-
diquem os cofres públicos e 
comprometam os serviços 
essenciais à população.
A divulgação dos fatos 
marca mais um capítulo na 
busca por justiça e respon-
sabilidade na administração 
pública da cidade.

 CABO FRIO 

Posto da Receita Federal 
presta serviços à 

diversos população 

SAQUAREMA 

Criado e mantido pela 
Prefeitura de Saqua-
rema, por meio de par-

ceria com a Receita Fede-
ral do Brasil, o PAV (Posto 
de Atendimento Virtual) 
de Saquarema já realizou 
milhares de atendimentos, 
facilitando a vida da popu-
lação saquaremense. O 
local é fruto de iniciativa do 
Poder Executivo Municipal 
para ofertar mais serviços 
à população da cidade. O 
funcionamento do espaço é 
de responsabilidade da Pre-
feitura, que disponibiliza os 
equipamentos, os funcioná-
rios e o espaço físico. Já a 
Receita libera o sistema para 
tramitação dos processos.
Somente em 2024, foram rea-
lizados 3.185 atendimentos, 
entre envio de protocolos e 
resolução imediata de neces-
sidades dos contribuintes.
Os serviços No PAV, os mora-
dores de Saquarema podem 
realizar diversos serviços 
relativos à Receita, como 
inscrição de CPF; alteração 
de dados cadastrais do CPF; 
regularização de CPF; con-
sulta de pendências fiscais de 
PF, PJ e imóvel rural; emissão 

de Certidão de Regularidade 
Fiscal; certidão de obra; con-
sulta de pendências de malha 
fina; cópias de declarações e 
recibos; e emissão de DARF.
“Antes do PAV, os morado-
res de Saquarema precisa-
vam ir a outros municípios 
da região para resolverem 
problemas junto à Receita 
Federal. Hoje, com o posto 
de atendimento montado 
pela Prefeitura, as pessoas 
físicas e jurídicas, bem como 
os contadores e demais pro-
fissionais, possuem uma uni-
dade que presta os serviços 
mais importantes e busca-
dos no sistema da Receita. 
Com o PAV, oferecemos mais 
rapidez, comodidade e agili-
dade para o cidadão”, infor-
mou o Secretário Municipal 
de Administração, Receita e 
Tributação, Hailson Ramalho.
O Posto de Atendimento Vir-
tual da Receita Federal de 
Saquarema está localizado 
no prédio da Central do Cida-
dão, na Avenida Saquarema 
5.481, em Bacaxá, próximo 
ao Terminal Rodoviário do 
Horto. O horário de funcio-
namento é de segunda a sex-
ta-feira, das 09h às 16h.
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A vice-governadora 
Celina Leão entre-
gou 70 unidades 
habitacionais na 

manhã da quinta-feira (9/1) 
no conjunto B1 da Quadra 
105 do Trecho, Sol Nascente. 
Esses apartamentos benefi-
ciarão 224 pessoas e foram 
viabilizados com recursos 

do PAC Pró-Moradia II, com 
execução da Companhia de 
Desenvolvimento Habita-
cional do Distrito Federal 
(Codhab-DF).
Destinados a famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social, os apartamentos pos-
suem 56,69 m². Celina Leão 
destacou a importância de 

cuidar de quem está em situa-
ção de extrema vulnerabili-
dade, lembrando que mui-
tas dessas famílias viviam em 
condições precárias, como 
morando embaixo de lonas. 
“Essas pessoas agora terão 
um lar digno”, afirmou.
Além da entrega das mora-
dias, a vice-governadora 

lançou o sistema de video-
monitoramento urbano de 
segurança no Sol Nascente. 
As novas câmeras possuem 
recursos como zoom de alta 
resolução, infravermelho para 
visibilidade noturna e capa-
cidade de reconhecimento 
facial. Sandro Avelar, secre-
tário de Segurança Pública 
do DF, explicou que foram 
identificados 55 pontos estra-
tégicos para a instalação das 
câmeras, que irão monitorar a 
região e aumentar a sensação 
de segurança da população. O 
sistema ajuda na prevenção 
de crimes e na vigilância de 
áreas vulneráveis, com as ima-
gens sendo compartilhadas 
com a Polícia Militar, o Corpo 
de Bombeiros, a Polícia Civil e 
outros órgãos de segurança.
As imagens do videomonito-
ramento serão armazenadas 
por no mínimo 30 dias e só 
podem ser acessadas para 
fins de segurança pública, 
garantindo a privacidade e a 
proteção dos dados.

Na quinta-feira (9), 
dois vereadores, um 
de São Paulo e outro 
do Rio de Janeiro, 

protocolaram projetos de lei 
que propõem a redução da 
jornada de trabalho em con-
tratos de terceirização, obras e 
serviços, e nas parcerias, tanto 
públicas quanto privadas, fir-
madas pela administração 
pública municipal. A proposta 
visa limitar a carga horária dos 
trabalhadores para 32 horas 
semanais, distribuídas ao 
longo de quatro dias, em vez 
dos modelos tradicionais de 
44 horas semanais.
Esse tema ganhou relevân-
cia no ano passado, quando 
a deputada federal Erika Hil-
ton (PSOL-SP) anunciou que 
havia conseguido as assina-
turas necessárias para pro-
tocolar uma Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC), 

que também propõe a limi-
tação da jornada de trabalho 
para 36 horas semanais e o 
fim da escala 6×1, um modelo 
de trabalho que exige que os 
trabalhadores atuem seis dias 
seguidos e folguem apenas 
um. A PEC visa garantir melho-
res condições de trabalho e 
promover uma redução da 
carga horária sem compro-
meter os salários.
As propostas municipais, 
que agora estão em análise 
nas Câmaras Municipais, vão 
além da limitação da carga 
horária. Elas também suge-
rem a criação de um crono-
grama de ajuste financeiro 
para as parcerias e contratos 
firmados com a administra-
ção pública, além de exigir a 
implementação de acordos 
coletivos de trabalho ou nor-
mas internas que assegurem 
o cumprimento da jornada 

reduzida. Caso a lei seja apro-
vada e não seja cumprida, os 
vereadores propõem medi-
das como a rescisão unilateral 
dos contratos ou o encerra-
mento das parcerias, além 
da suspensão temporária do 
direito de licitar e contratar 
com a administração pública 
até que os ajustes necessá-
rios sejam feitos. Na capital 
paulista, a vereadora Amanda 
Paschoal (PSOL) defende que 
a jornada de trabalho atual 
é “exploratória e desumana” 
e que é inadmissível que a 
cidade mantenha qualquer 
tipo de relação com empre-
sas que adotam escalas de 
trabalho tão desgastantes. 
Paschoal destaca que a pro-
posta visa garantir condições 
mais humanas e justas para os 
trabalhadores, especialmente 
em um contexto de crescente 
precarização das relações de 

trabalho.
No Rio de Janeiro, o vereador 
Rick Azevedo, que é um dos 
idealizadores da proposta, 
reforça que o projeto reflete 
o compromisso com a pro-
moção de condições dignas 
de trabalho no município. 
Azevedo critica a escala 6×1, 
afirmando que ela prejudica a 
saúde física e mental dos tra-
balhadores e limita o tempo 
para o convívio social e fami-
liar, aspectos fundamentais 
para o bem-estar e a quali-
dade de vida.
Agora, os projetos de lei serão 
analisados pelas comissões 
das Câmaras Municipais de 
ambas as cidades, com a 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Legislação Partici-
pativa (CCJ) sendo a primeira 
a decidir sobre a aprovação, 
rejeição ou alteração dos 
textos.

Vereadores apresentam 
projeto contra escala 6×1 em 
São Paulo e no Rio de Janeiro

 DISTRITO FEDERAL 

GDF entrega 70 apartamentos em 
setor habitacional do Sol Nascente

Um avião de pequeno 
porte ultrapassou a 
pista do aeroporto 

de Ubatuba, no litoral de 
São Paulo, e explodiu na 
Praia do Cruzeiro na manhã 
da quinta-feira (9). O piloto, 
Paulo Seghetto, morreu 
após ser retirado das fer-
ragens, enquanto os qua-
tro passageiros, um casal e 
dois filhos, foram resgata-
dos com vida. A aeronave, 
que saiu de Goiás, estava 
tentando pousar em con-
dições climáticas adversas.
O acidente ocorreu quando 
o avião, um Cessna Citation 
525, modelo de 2008, saiu 
da pista e atingiu a faixa de 
areia, causando uma explo-
são. A Prefeitura de Uba-
tuba inicialmente informou 
que duas pessoas haviam 
morrido, mas corrigiu para 
uma vítima fatal, o piloto. Os 
passageiros, Mireylle Fries, 
Bruno Almeida Souza e 
seus filhos, foram retirados 
conscientes e estabilizados 
pelos bombeiros e levados 

ao hospital.
A concessionária respon-
sável pelo aeroporto e a 
Defesa Civil confirmaram 
que o acidente atingiu uma 
mulher e uma criança na 
orla da praia, que também 
foram socorridas. A pista 
do aeroporto de Ubatuba 
é curta, com apenas 940 
metros, e o modelo do 
avião exige 789 metros para 
pouso. O sistema de video-
monitoramento da cidade e 
a atuação de cinco viaturas 
dos bombeiros ajudaram no 
resgate.
A aeronave estava com 
operação negada para táxi 
aéreo, mas era considerada 
aeronavegável. A Força 
Aérea Brasileira acionou 
o Centro de Investigação 
e Prevenção de Aciden-
tes Aeronáuticos (Cenipa) 
para investigar as causas 
do acidente. Testemunhas 
relataram o pânico após a 
explosão, com moradores 
e turistas presenciando a 
cena.

Lula sugere que Temer 
seja nomeado golpista 
em galeria do Planalto

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva cri-
ticou na quinta-feira 

(9) a falta de informações 
detalhadas na galeria de 
ex-presidentes do Palácio 
do Planalto, especialmente 
sobre figuras como Michel 
Temer e Jair Bolsonaro. Lula 
destacou a importância de 
contextualizar os eventos 
históricos que marcaram 
suas gestões, enfatizando 
que o espaço deveria incluir 
informações como o fato 
de Temer ter assumido a 
presidência após o impea-
chment de Dilma Rousseff 
em 2016 e que Bolsonaro 
chegou ao poder por meio 
de "mentiras".
"O que eu quero é que 
conte a história. A Dilma foi 
eleita, foi reeleita e depois 
sofreu um impeachment 
por um golpe. Depois esse 
aqui [Temer] não foi eleito, 
tomou posse em função do 
impeachment da Dilma e 
depois esse aqui foi eleito 

em função das mentiras 
[Bolsonaro]. É isso que tem 
que colocar", afirmou Lula 
durante uma visita surpresa 
à galeria, conforme citou a 
Folha de São Paulo.
Lula enfatizou que seu 
objetivo é garantir que 
informações mais detalha-
das sobre cada ex-presi-
dente sejam apresentadas. 
Nesse sentido, a primeira-
-dama, Rosângela Lula da 
Silva (Janja), que acompa-
nhava o presidente, anun-
ciou que cada foto na gale-
ria será acompanhada de 
um QR code. Esse recurso 
permitirá que os visitan-
tes acessem informações 
complementares.
"A única coisa que eu quero 
é que, quando a pessoa vier 
aqui e olhar para a cara do 
presidente, saiba o que 
aconteceu com cada um. 
Por exemplo, tem presi-
dente aqui que ficou um 
dia só como presidente", 
afirmou Lula.

POLÍTICA NACIONAL 

Avião com 5 pessoas explode 
em Ubatuba e para na praia

TRAGÉDIA EM UBATUBA

Brasil cresceu acima da 
média mundial em 2024

Um levantamento 
divulgado pela ONU 
na quinta-feira (9) 

apontou que a economia 
brasileira superou a média 
mundial de crescimento em 
2024, mas enfrenta pers-
pectivas de desaceleração 
para 2025 e 2026. O Pro-
duto Interno Bruto (PIB) do 
Brasil cresceu 3% no ano 
passado, acima da média 
global de 2,8% e do cresci-
mento médio da América 
Latina, que foi de 1,9%.
Entre as grandes econo-
mias, o Brasil teve o maior 
reajuste nas projeções de 
crescimento. A estimativa 

inicial da ONU para o PIB 
brasileiro foi revisada para 
cima em 0,9%. O estudo 
também revelou o desem-
penho das principais eco-
nomias em 2024: Índia 
(6,9%), China (4,9%), Rússia 
(3,8%), Brasil (3%), Estados 
Unidos (2,8%), União Euro-
peia (0,9%), Reino Unido 
(0,8%) e Japão (-0,2%).
Apesar de ter superado a 
média mundial, a ONU pro-
jeta que o crescimento da 
economia brasileira será de 
2,3% em 2025 e 1,9% em 
2026, refletindo uma desa-
celeração nas perspectivas 
para os próximos anos.

ECONOMIA 
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OPORTUNIDADES

Na quinta-feira (09/01), a 
MODEC, líder mundial na 
operação de plataformas 
FPSO, anunciou novas vagas 
de emprego para profissionais 
do Rio de Janeiro e São Paulo. 
Com mais de 50 anos de expe-
riência no setor de óleo e gás e 
20 anos de atuação no Brasil, 
a empresa oferece uma exce-
lente chance para quem busca 
desafios em um ambiente mul-
ticultural, com potencial de 
expansão internacional.
Confira as vagas disponíveis:
Engenheiro de Conformidade

Requisitos: Bacharelado em 
Engenharia ou áreas científicas 
relacionadas. Pós-graduação 
em Engenharia de Segurança 
e ensino técnico completo são 
diferenciais.
Certificações: Certificado ISO 
Lead Auditor (ISO 9001, 14001 
ou 45001).
Idioma: Inglês avançado.
Local: Santos, São Paulo.
Engenheiro de Sistemas de 
Medição
Requisitos: Bacharelado em 
Engenharia com registro 
ativo no CREA. Experiência na 

gestão de sistemas de medi-
ção offshore.
Conhecimentos técnicos: Ges-
tão metrológica, calibração 
de instrumentos industriais 
e operação de equipamentos 
em atmosferas explosivas.
Idioma: Inglês intermediário/
avançado.
Local: Santos, São Paulo.
Rádio Operador
Requisitos: Ensino médio com-
pleto e experiência na função.
Certificações: GMDSS, CNS 
014, HT, CBSP e Huet.
Idioma: Inglês fluente.

Local: Rio de Janeiro.
Técnico de Carga
Requisitos: Oficial de Náutica 
com experiência em FPSO ou 
navios-tanque. Certificado 
STCW CoC (II/1) e treinamen-
tos regulatórios atualizados.
Idioma: Inglês fluente.
Local: Rio de Janeiro.
Se você está em busca de cres-
cimento profissional e deseja 
trabalhar em uma das maiores 
empresas do setor de óleo e 
gás, esta é sua chance. Clique 
aqui para se inscrever e fazer 
parte da MODEC!

MODEC abre vagas para níveis médio, 
técnico e superior em SP e RJ!
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“Camareiras” volta aos palcos para sua 
última temporada no Teatro dos Quatro

Imperdível: Última temporada de "Camareiras" com humor e música!

 PROGRAMAÇÃO 

Espetáculo ''Bent'' retorna ao 
Teatro Vanucci após temporada

O espetáculo "BENT" 
conta a comovente 
história de amor 

entre Max e Horst, per-
seguidos pelos nazistas 
durante a Segunda Guerra 
Mundial. A peça, que 
será encenada no Teatro 
Vanucci, na Gávea, de 17 
de janeiro a 21 de fevereiro, 
às sextas-feiras, às 22h30, 
aborda a caçada aos homos-
sexuais na década de 1930, 
quando Hitler ascende ao 
poder. Max, capturado 
como judeu, conhece Horst, 
preso por apoiar os direi-
tos homossexuais. Juntos, 

vivem um amor secreto em 
meio ao terror do campo de 
concentração.
A obra denuncia a perse-
guição nazista a homosse-
xuais e judeus, mas tam-
bém reflete sobre o cenário 
atual, com o aumento de 
grupos neonazistas no Bra-
sil. Segundo a ONG Anti-De-
famation League (ADL), o 
Brasil é o país com o maior 
crescimento de células neo-
nazistas, com mais de 530 
grupos, concentrados em 
estados como São Paulo, 
Rio de Janeiro, Santa Cata-
rina e Rio Grande do Sul. 

Além disso, o Brasil é um 
dos países que mais mata 
pessoas LGBTQIAPN+, com 
4.108 assassinatos entre 
2010 e 2024.
Hermes Frederico, idealiza-
dor da montagem, destaca a 
relevância de "BENT" para o 
Brasil, apontando a necessi-
dade de refletir sobre a vio-
lência contra a comunidade 
LGBTQIAPN+.
Serviço:  
Espetáculo: BENT  
Data: 17 de janeiro a 21 de 
fevereiro, às 22h30  
Local: Teatro Vanucci, Gávea  
Ingressos: Sympla

“Dona Paçoca” estreia no 
Teatro Candido Mendes
A comédia "Dona Paçoca" estará 
em cartaz no Teatro Candido 
Mendes, em Ipanema, de 10 
de janeiro a 02 de fevereiro, 
com sessões às sextas, sába-
dos e domingos, às 20h. A peça, 
escrita por Regiana Antonini, 
tem como protagonista Luzi-
mar Trottmann, que interpreta 
Samara, conhecida como "Dona 
Paçoca". Ela compartilha seus 
"causos" e pensamentos com 
um censor do IBGE e seu sobri-
nho, personagens vividos por 

Gabriel Sardinha. Dona Paçoca, 
uma mulher simples com grande 
sabedoria popular, adora fofo-
car, falar sobre seus oito gatos 
e, claro, vender sua famosa 
paçoca. Ela se considera mem-
bro da SSP (Sociedade Secreta 
da Paçoca) e acredita que ser 
paçoqueira é uma missão. A 
comédia mistura eventos his-
tóricos, como a Independên-
cia do Brasil, com suas próprias 
fantasias, sempre colocando a 
paçoca no centro das atenções.

A atriz Luzimar Trottmann, que 
vive entre a Suíça e o Brasil, tem 
uma carreira destacada na TV 
Globo e no teatro, além de ser 
ativa em projetos culturais.
Serviço:  
Temporada: 10 de janeiro a 02 
de fevereiro  
Horário: Sexta, sábado e 
domingo, às 20h  
Local: Teatro Candido Mendes, 
Ipanema  
Ingressos: R$ 60 (inteira) e R$ 
30 (meia-entrada)  

A espera terminou! 
Luisa Perisse e 
Castorine estão 
de volta aos 
palcos com a 

hilariante comédia musical 
“Camareiras”, que chega à sua 
última temporada no Teatro 
dos Quatro, no Shopping da 
Gávea, de 16 de janeiro a 27 
de fevereiro, sempre às quin-
tas-feiras, às 20h.
A peça retrata a rotina de Silvi-
nha (Luisa Perisse) e Mandala 
(Castorine), camareiras do 
“Grand Hotel”, a hospedaria 
mais famosa e antiga da orla 
carioca. Cansadas de serem 
humilhadas e subestimadas 
pelos superiores, elas decidem 
entrar na festa de aniversário 
do hotel, como um suspiro de 
seus dias. No entanto, elas 
não esperavam que haveria 
um roubo do maior bem do 
estabelecimento: um rubi. E 
o que ninguém sabia é que 
o Gran Hotel enfrentava dívi-
das infinitas, que seriam pagas 
leiloando a exuberante joia.
Silvinha é focada no trabalho, 
enquanto Mandala está sem-
pre procurando alguma aven-
tura para fugir do batente, e 
acaba levando sua parceira 
junto. Com suas personali-
dades contrastantes, as duas 
embarcam no desafio de 
investigar os hóspedes para 
descobrir o verdadeiro ladrão, 
recuperar o rubi e provar sua 

inocência. É a última chance 
de conseguir mostrar o valor 
delas para aqueles que as 
tinham como invisíveis. E 
ainda, talvez, conseguir uma 
promoção para o cargo dos 
sonhos: camareiras-chefes.
O espetáculo tem direção de 
João Fonseca, direção musical 
e arranjos de Tony Lucchesi,
músicas originais e inéditas 
de Carol Romano, Castorine, 
Luisa Perisse e Tony Lucchesi, 
além da participação especial 
de Carol Romano. 

PRIMEIRA PARCERIA
“Camareiras” marca a pri-
meira parceria de Luisa Perisse 
e Castorine em uma comédia. 
O projeto foi criado pelas duas 
atrizes, que se conheceram 
no extinto programa “Zorra”, 
da TV Globo, em 2019. Elas 
juntaram suas personagens, 
“Silvinha” e “Mandala”, que 
fizeram uma ótima dupla 
cômica, e escreveram o espe-
táculo musicado, que atinge 
todos os públicos, também 
com improviso.
A plateia é levada para den-
tro da peça, deixando, além 
de descontrações, risadas e 
identificações, críticas sociais 
e reflexões, apresentando 
uma nova forma de humor, 
inserida pelas jovens atrizes.
Recentemente, Casto-
rine – que conta com mais 
de 30 peças no currículo 

– interpretou a personagem 
Yeda, na novela Elas Por Elas, 
da TV Globo. Já Luisa coman-
dou com a mãe, Heloísa 
Périssé, o programa Desen-
contro de Gerações, do Canal 
GNT. 
SERVIÇO: Local: Teatro dos 

Quatro – Shopping da Gávea – 
Rua Marquês de São Vicente, 
52, loja 265, 2o andar, Gávea 
– Rio de Janeiro
Temporada: de 16 de janeiro 
a 27 de fevereiro, sempre às 
quintas, às 20h
Entrada: R$ 80 (inteira) e 

R$ 40 (meia-entrada), ven-
das pelo https://bileto.sym-
pla.com.br/event/101485/
d/293187/s/1996443  
Duração: 60 min
Gênero: Comédia
Classificação: 12 anos
Tel.: (21) 2239-1095 / 

97309-6234
Redes sociais: Luisa Perisse – 
https://www.instagram.com/
luisaperisse/  Castorine – 
https://www.instagram.com/
castorinando/  Camareiras – 
https://www.instagram.com/
ascamareiras/ 

Candongueiro promove o projeto Memórias 
África- Brasil com roda de samba

A mais destacada casa 
do samba de Niterói, 
Candongueiro começa 

2025 com muito samba com 
o projeto 'Memórias África-
-Brasil, no sábado, dia 11, a 
partir das 19h.
No Princípio era roda" é uma 
das grandes obras literárias 
sobre Samba. Do saudoso 
jornalista Roberto Moura, 
o livro cita o Candongueiro 
em um de seus capítulos. A 
simbologia está em trazer o 
foco para a Roda de Samba 
e seu conceito sócio-cultural 
e para o grande talento de 
nossos músicos.

A idéia do projeto Memórias 
África-Brasil, é homenagear e 
mostrar a estreita relação dos 
sambistas com sua ancestra-
lidade negra através de suas 
músicas. 
Abrir 2025 com um novo 
projeto e trazendo a obra do 
grande Wilson Moreira, que 
exemplifica perfeitamente o 
projeto, com suas melodias 
de intuição ancestral, letras 
elaboradas mas com simplici-
dade e palavras Bantu e Nagô, 
nos traz fé no novo ano que 
se inicia.
Ingressos pelo Sympla:
https://www.sympla.com.br/

evento/candongueiro---me-
morias-Africa-brasil-n1---wil-
son-moreira/2783861
ou através do nosso whatsapp 
21972841830.
Candongueiro: Rod. Prefeito 
João Sampaio, 1154 - Maria 
Paula, Niterói - RJ, 24753-440
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Uma encarada inusitada 
em um evento de MMA 
em Paris, França, cha-

mou atenção nesta quinta-
-feira. Os lutadores franceses 
Oualy Tandia e Christopher 
Drouillard Odena protagoni-
zaram uma cena incomum na 
véspera do "Hexagone MMA 
23", em confronto válido pelo 

peso meio-médio (até 77,6 
kg). Durante o momento tra-
dicional de encarar o adver-
sário, houve empurrões com 
a cabeça e, surpreendente-
mente, uma ação que pareceu 
um beijo entre os dois.
Oualy Tandia, de 22 anos, 
fará sua estreia profissional 
no MMA. Ele foi o responsável 

pelo gesto que gerou repercus-
são ao aparentar dar um beijo 
no adversário. Já Christopher 
Drouillard Odena, com duas 
vitórias e uma derrota na car-
reira profissional iniciada em 
2023, manteve a postura desa-
fiadora durante o episódio.
O momento inusitado foi 
amplamente compartilhado 
nas redes sociais, gerando 
curiosidade e debates entre fãs 
do esporte. A encarada, regis-
trada em vídeo, rapidamente 
viralizou, destacando o clima 
de provocação e intensidade 
que antecede os combates no 
MMA.
O "Hexagone MMA 23" pro-
mete ser um evento emocio-
nante, e o confronto entre 
Tandia e Odena já garantiu 
atenção antes mesmo do iní-
cio das lutas.

Marta renovou contrato 
com o Orlando Pride 
por mais duas tempo-

radas. O anúncio foi feito pelo 
clube nesta quinta-feira. A joga-
dora, que chegou ao time em 
2017, desempenhou um papel 
fundamental no fortalecimento 
do projeto de futebol feminino 
do clube. No último ano, Marta 
foi uma das lideranças técnicas na 
conquista da NWSL e agora conti-
nua sua trajetória com o objetivo 
de atuar por pelo menos mais 
dois anos antes de considerar a 
aposentadoria. Este é um time 
onde todos trabalham juntos e 
acreditam uns nos outros. Estou 
muito animada para continuar 
esta jornada. No ano passado, 
provamos que muitos esta-
vam errados e alcançamos algo 
especial como equipe. Estou feliz 
por assinar por mais dois anos. 
Também significa muito para 
mim chegar a 10 temporadas 
no Orlando Pride, um número 
especial, já que usei a camisa 10 
na maior parte da minha car-
reira. Adoro morar em Orlando, 
a comunidade e a maneira como 
todos apoiam o clube. Mal posso 
esperar para a temporada come-
çar - declarou Marta. Além do 
desempenho em campo, a con-
tinuidade no clube reflete o vín-
culo pessoal da jogadora com 
Orlando, onde ela estabeleceu 
sua vida. A renovação também 
abre caminho para que Marta 
encerre sua carreira no time, com 
projetos pós-carreira já em dis-
cussão. Marta foi uma das líderes 
da seleção brasileira na conquista 
da medalha de prata nos Jogos 
Olímpicos de 2024. Contudo, nas 
últimas datas Fifa do ano, ela 
não esteve presente, já que o 
técnico Arthur Elias optou por 
testar novos nomes. 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Rayo Vallecano e Celta de Vigo se enfrentam 

nessa sexta-feira (10), às 17h (horário de 
Brasília), noEstádio de Vallecas (Madrid), pelo 
Campeonato Espanhol.

Rayo Vallecano X Celta de Vigo 

Orlando 
Pride anuncia 

renovação com 
Marta por mais 

dois anos

Jogadores do Botafogo ameaçam não se apresentar 
caso clube não pague valores em atraso 

Lutadores trocam cabeçadas e 
até se beijam em encarada
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Botafogo: pendências financeiras 
faz o elenco do botafogo se rebelar.

Faltando 4 dias para a 
apresentação do elenco 
principal para começar a 

pré- temporada no centro de 
treinamento Lunier, foi enviado 
via whatsapp, para o CEO 
Thairo Arruda mensagem do 
grupo de jogadores cobrando 
os atrasos do 13º salário, férias 
e bônus das premiações do 
campeonato Brasileiro e da 
copa Libertadores da América. 
Os atletas estão propensos a 
não se reapresentarem no dia 
14 de janeiro. Thairo Arruda 

se pronunciou que a SAF vai 
fazer os pagamentos até 20 
dias úteis após o recebimento 
das premiações, como regem 
as práticas do mercado. O 
outro dado que foi ressaltado 
pelo CEO foi o recesso que o 
departamento financeiro fez 
em função das festividades do 
final de ano, voltando a partir 
do dia 6 de janeiro.
FLAMENGO: “BOTO COM 
TOTAL RESPAUDO DE BAP”
O diretor de futebol José 
Boto está fazendo uma série 

de mudanças no cotidiano 
do clube, facilitando a rela-
ção entre os profissionais que 
fazem a cobertura diária. O 
homem de confiança do pre-
sidente BAP falou sobre maior 
condição de trabalho para a 
imprensa no “Ninho do Urubu" 
e ainda o retorno dos treinos 
abertos. Boto quer ter uma 
relação amigável, voltando 
com a rotina que foi cortada 
nas últimas administrações.
VASCO DA GAMA: "EM  2025 
A CARAVELA CRUZ MALTINA 

VAI NAVEGAR EM ALTO MAR”
Nesse começo de ano o Clube 
Vasco da Gama voltou a pro-
cura de um novo investidor.
Estão sendo feitas as retoma-
das das tratativas com o grego 
Elan Gelos Marinakis e o Ita-
liano Andrea Rodrizzani, que 
são os interessados. A partir 
da venda do clube para a SAF, 
vão ser realizadas as reformas 
e ampliação do estádio e do CT 
Moacir Barbosa para possibi-
litar a integração do futebol 
profissional e da base.

Brasil teve 57 partidas 
suspeitas de manipulação 

em 2024

O número de partidas sus-
peitas de manipulação de 
resultados caiu 17% em 

todo o mundo em 2024, mar-
cando uma reversão na tendên-
cia de alta dos últimos anos. No 
futebol brasileiro, foram regis-
trados 57 casos, uma redução de 
48% em relação a 2023, quando 
houve 110 ocorrências. Com isso, 
o Brasil deixou de liderar o ranking 
global de suspeitas. Os dados são 
do relatório anual de integridade 
da "Sportradar Integrity Services", 
líder em tecnologia esportiva. Em 
2024, a empresa monitorou mais 
de 850 mil partidas de 70 moda-
lidades esportivas ao redor do 
mundo, identificando uma queda 
nas suspeitas de manipulação em 
todos os continentes. Apesar da 
redução geral, a manipulação de 

resultados continua sendo um 
desafio persistente globalmente 
- destaca o relatório. Embora o 
número de 57 casos no Brasil 
ainda seja considerado elevado, 
representa um avanço significa-
tivo, reduzindo os alertas em mais 
da metade em relação ao ano 
anterior. No entanto, a Sportra-
dar não revelou qual país assumiu 
a liderança no ranking, apresen-
tando apenas dados regionais. 
Em 2024, 95 países tiveram casos 
suspeitos, abrangendo 1.108 par-
tidas de 12 esportes diferentes. 
O futebol liderou com 721 casos, 
seguido pelo basquete (187) e 
tênis (69). A Europa registrou a 
maior concentração de partidas 
suspeitas, com 439 ocorrências, 
mantendo seu histórico de liderar 
os casos globais. 

O elenco principal do 
Botafogo ameaçou 
não se reapresen-
tar para os treinos 

caso o clube não quite todos 
os pagamentos pendentes até 
o dia 14 de janeiro. Entre as 
pendências estão a premiação 
pela conquista da Libertadores, 
o 13º salário e as férias.
Um dos líderes do elenco assu-
miu a negociação em um grupo 
de mensagens com o CEO do 
clube, Thairo Arruda. Os joga-
dores exigem que o Botafogo 
regularize não apenas as dívi-
das com os atletas atuais, mas 
também com aqueles que já 
deixaram o clube.
O prazo inicial para os paga-
mentos era 30 de dezembro. 
Posteriormente, o Botafogo 
adiou para 7 de janeiro e, em 
seguida, para 17 de janeiro. No 
entanto, os jogadores insistem 
que todas as pendências sejam 

resolvidas até o dia 13, um dia 
antes da reapresentação oficial 
do elenco principal.
A reapresentação está prevista 
para a próxima terça-feira, mas 
o início do Campeonato Carioca 
será disputado pelo time sub-
23, comandado por Carlos 
Leiria. Parte dos jogadores do 
elenco principal, que partici-
pou da última Copa Intercon-
tinental, recebeu mais tempo 
de férias.
A situação gerou insatisfação 
entre os atletas, especialmente 
devido às dívidas com ex-joga-
dores do clube. A forte rela-
ção construída pelo grupo nos 
últimos três anos fez com que 
os jogadores atuais também 
se solidarizassem com aque-
les que saíram sem receber as 
rescisões.
Além disso, alguns jogadores 
compartilharam reportagens 
sobre os atrasos em grupos 

de mensagens, aumentando 
a pressão sobre a diretoria. A 
promessa do clube é regulari-
zar as pendências na próxima 
semana, incluindo valores devi-
dos a ex-atletas.
Nos bastidores, a diretoria do 
Botafogo atribui o movimento 
dos jogadores a influências de 
empresários, que também têm 
valores de comissões e luvas a 
receber. O clube afirmou que 
questões trabalhistas e salários 
estão em dia, mas reconhe-
ceu atrasos em premiações, 
justificando o problema como 
resultado de dificuldades no 
"fluxo de caixa".
Procurado pela imprensa, o 
Botafogo informou que fará 
um pronunciamento oficial em 
breve. Enquanto isso, o clima 
de insatisfação persiste, com 
cobranças que podem impac-
tar o planejamento para a tem-
porada de 2025.


